

SOMMAIRE

MAGAZINE

Éditorial - Des dunes, des pierres et des coûts : approche de la santé des nomades. 421

Nomads healthcare : risk sharing for cost reduction.
par V. RICHARD.

Synthèse - Actualités de l'érythème noueux lépreux. 423

Review : update on erythema nodosum leprosum.
par J.J. MORAND, C. BADIANE, P. BOBIN.

Vecteur Trop - Entomologie médicale dans les Armées. Premiers résultats de l'Unité d'entomologie médicale. 431

Medical entomology for the Armed services : preliminary results from the medical entomology unit.
par F. PAGES, R. GIROD.

Pa role d'expert - Quelles stratégies thérapeutiques pour le traitement du paludisme non compliqué à *P. falciparum* en Afrique. 437

One expert's opinion - Strategies for treatment of uncomplicated P. falciparum malaria in Africa.
par P. BRASSEUR.

En direct - Compte-rendu du XV^e congrès de la PAANS (Pan-African Association of Neurological Sciences) - Cotonou, Bénin, 11-13 Mars 2004. 439

par P.-M. PREUX.

Image - Splénomégalie au Cambodge. 440

par P. GAZIN.

Initiative - Tropival® : les enseignements d'une tentative de valorisation de la recherche publique et le développement de nouvelles thérapies pour le contrôle des maladies tropicales. 441

TropiVal®: Lessons learned from attempts to valorize public research and development of new therapies for control of tropical disease.
par P. MILLET.

Actualités Tropicales - 444

SPÉCIAL « NOMADES AU TCHAD »

Pastoralisme nomade et santé au Tchad. 449

Nomadic pastoralism and health care in Chad.
par J. ZINSSTAG, I. YOSKO.

La cartographie participative en milieu nomade : un outil d'aide à la décision en Santé publique - étude de cas chez les Dazagada du Bahr-El-Ghazal (Tchad). 452

Participatory mapping as a tool for public health decision-making in nomadic settings. A case study among Dazagada pastoralists of the Bahr-El-Ghazal region in Chad.
par M. WIESE, I. YOSKO, M. DONNAT.

A la recherche des déterminants institutionnels du bien-être des populations sédentaires et nomades dans la plaine du Waza-Logone de la frontière camerounaise et tchadienne. 464

Identification of institutional factors affecting the well-being of sedentary and nomadic populations living in the Waza-Logone flood plain along the border between Cameroon and Chad.

par G. FOKOU, T. HALLER, J. ZINSSTAG.

Répartition de la morbidité dans trois communautés nomades du Chari-Baguirmi et du Kanem, Tchad. 469

Morbidity patterns in three nomadic communities in Chari-Baguirmi and Kanem, Chad.

par D.M. DAUGLA, S. DAOUD, M. TANNER, J. ZINSSTAG, E. SCHELLING.

Séroprévalences des maladies zoonotiques chez les pasteurs nomades et leurs animaux dans le Chari-Baguirmi du Tchad. 474

Seroprevalences of zoonotic diseases in nomads and their livestock in Chari-Baguirmi, Chad.

par E. SCHELLING, C. DIGUIMBAYE, S. DAOUD, J. NICOLET, J. ZINSSTAG.

Taux sérique du rétinol chez les femmes nomades pastoralistes tchadiennes en relation avec la teneur en rétinol et en β -carotène dans le lait de leur bétail. 478

Serum retinol in Chadian nomadic pastoralist women in function of milk retinol and beta-carotene content in milk from their livestock.

par J. ZINSSTAG, E. SCHELLING., S. DAOUD, J. SCHIERLE, P. HOFMANN, C. DIGUIMBAYE, D.M. DAUGLA, G. NDOUTAMIA, L. KNOFF, P. VOUNATSOU, M. TANNER.

Premiers isollements de mycobactéries tuberculeuses chez l'homme et l'animal au Tchad. 482

First isolation of tuberculous mycobacteria in man and animals in Chad.

par C. DIGUIMBAYE, E. SCHELLING, G.E. PFYFFER, F. BAGGI, R. NGANDOLO, G. NDOUTAMIA, M. TANNER, J. ZINSSTAG.

Utilisation d'un centre de santé par des pasteurs nomades arabes - une étude de cas au Kanem, Tchad. 486

Health care centre attendance by arab nomadic pastoralists. A case study in Kanem, Chad.

par M. WIESE, M. DONNAT, K. WYSS.

Quels types de services de santé pour les populations nomades ? Apprentissages des activités de recherche et d'action au Tchad. 493

Health care services for nomadic people ? Lessons learned from research and implementation activities in Chad.

par K. WYSS, M. BECHIR, E. SCHELLING, D.M. DAUGLA, J. ZINSSTAG.

SOMMAIRE

SUITE

Approche novatrice des vaccinations en santé publique et en médecine vétérinaire chez les pasteurs nomades au Tchad : expérience et coûts. 497

An innovative approach combining human and animal vaccination campaigns in nomadic settings of Chad : experience and costs.

par M. BECHIR, E. SCHELLING, K. WYSS, D.M. DAUGLA, S. DAUD, M. TANNER, J. ZINSSTAG.

Perspectives de la promotion des services de santé en milieu nomade au Tchad. 503

Perspectives for improvement of health care services among nomad populations in Chad

par N. YEMADJI.

ARTICLE ORIGINAL

Évaluation de la chloroquino-résistance après deux années d'arrêt de la chimioprophylaxie chez les enfants de 0-9 ans dans un village d'endémie palustre au Mali. 506

Assessment of chloroquine resistance two years after stopping chemoprophylaxis in 0 to 9-year-old children living in a malaria-endemic village of Mali.

par H. SANGHO, A. DIAWARA, M. DIALLO, S. SOW, H.A. SANGO, M. SACKO, O. DOUMBO.

REVUE GÉNÉRALE

HTLV-1 : de l'épidémiologie moléculaire aux maladies. 511

Human T lymphotropic virus : from molecular epidemiology to disease.

par C. PASQUIER.

LETTRES

Place de la moustiquaire simple dans la lutte contre le paludisme en zones rurales. 517

Utility of plain bednets for prevention of malaria in rural areas.

par P. TALANI, G. MOUTIMA, OBENGUI, G. MOYEN.

Milière tuberculeuse de découverte autopsique chez un jeune adulte. 518

Miliary tuberculosis discovered during autopsy in a young adult.

par N. NKOGHE, J. IBABA, S. NNEGUE, M. TOUNG MVE.

Information

- Instructions aux auteurs. 420
- Bulletin d'abonnement. 451
- Congrès mondial de médecine tropicale - Palais du Pharo, Marseille • 11-15 septembre 2005 447
- Congrès mondial de médecine tropicale - Palais du Pharo, Marseille - Fiche d'inscription. 448
- Consultations des voyageurs. 505
- Le Centenaire de l'Institut de médecine tropicale du Service de santé des armées - Produits dérivés. 519
- Le Centenaire de l'Institut de médecine tropicale du Service de santé des armées - Fiche d'inscription. 520
- Le Centenaire de l'Institut de médecine tropicale du Service de santé des armées - 16 septembre 2005. III de couv
- Illustration de la page IV de couverture : Campagne de vaccination chez les Peuls dans le Chari-Baguirmi du Tchad (juillet 2004) (Coll M. Wiese/projet OPTIMUS). IV de couv